
 

 

 
 
 
 
 
 

 
EVITER LES MAUVAISES HYPOTHÈSES  

 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 

A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm.  

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 

Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Sheikh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Sheikh Muḥammad Nāẓim al-

Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 
 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm:  

نَ الظَّن ِ إِنَّ بعَْضَ الظَّن ِ إِثمٌْ ۖ وَلََ تجََسَّسُوا وَلََ   يَا أيَُّهَا الَّذِينَ آمَنوُا اجْتنَِبوُا كَثيِرًا م ِ

 يغَْتبَ بَّعْضُكُم بعَْضًا

(Coran 49:12). 'Yā 'Ayyuhā Al-Ladhīna 'Āmanū Ajtanibū Kathīrāan Mina Až-Žanni 
Inna Ba'da Až-Žanni Ithmun, Wa Lā Tajassasū Wa Lā Yaghtab Ba'đukum Ba'đā', 'Ô vous 
qui avez cru, évitez beaucoup de suppositions [négatives]. En effet, certaines suppositions 
sont des péchés. Ne vous espionnez pas et ne vous calomniez pas les uns les autres. 

Allah 'Azza wa-Jalla dit dans le Coran 'Azimu sh-Shan, "Ne faites pas de mauvaises 
suppositions". Ne pensez pas mal. Faire de mauvaises suppositions est un péché. Lorsqu'il 
y a un péché, il nuit aux gens. "Est-ce que c'est celui-ci ou celui-là ? Qu'est-ce qu'ils m'ont 
fait ?" Ces mauvaises pensées dérangent la personne. C'est pourquoi Allah 'Azza wa-Jalla 
dit que c'est mauvais dans le Coran 'Azimu sh-Shan. Ne pensez pas mal. Interprétez tout de 
manière à ce que ce soit bien. Pensez bien. 

De nos jours, les gens font de plus en plus de mauvaises suppositions. Il n'est pas 
bon de faire de mauvaises suppositions. Néanmoins, les gens doivent être vigilants afin que 
les autres ne vous fassent pas de mal. C'est la perspicacité des croyants ; ils doivent savoir 
ce qui est bon et ce qui ne l'est pas. Lorsque l'iman est fort, ils le savent. Lorsque l'iman est 
faible, ils pensent du mal de tout le monde, des bons comme des mauvais. Ils ne pensent 
pas bien. 

Bien penser est le devoir d'un croyant. Un croyant sait qui pense mal et qui peut 
faire du mal. Et il n'a pas peur d'eux. Mais celui dont l'iman est faible craint tout : " Vont-ils 
? De plus, un certain type de personnes est apparu. Lorsqu'ils vont les voir, ils disent 
généralement : " Ils t'ont jeté un sort. Ils ont fait ceci et cela". Ils les embrouillent encore 
plus et les aident à faire de mauvaises suppositions. 



 

 

 

 

 

 

 

Ce genre de choses met les gens mal à l'aise. Parce qu'on ne sait pas qui fait quoi et 
s'il y a quelqu'un qui fait cela. Dans ce cas, ils ont une mauvaise opinion de tous ceux qui les 
entourent. Alors que ces personnes n'ont rien à se reprocher. Ils ne font rien. L'inimitié 
s'installe entre eux. La haine et la colère apparaissent, ce qui épuise les gens. C'est pourquoi 

Allah 'Azza wa-Jalla fait preuve de bonté envers nous. Et Il جل جلاله nous dirige vers la bonté. La 
bonté amène la bonté, et la méchanceté amène la méchanceté. 

Nous ne devons donc pas faire de mauvaises suppositions. Nous devons être 
prudents. Nous devons aimer les gens, et non les haïr. Même si quelqu'un est mauvais, nous 
serons protégés de sa méchanceté de cette manière. Sinon, s'il pense mal, même une bonne 

personne devient mauvaise. Qu'Allah جل جلاله nous protège. C'est contre les maladies de l'ego. 

Qu'Allah nous aide. Qu'Allah ne nous laisse pas obéir à nos egos. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 

Mawlana Sheikh Muhammad Adil ar-Rabbani 
27 Mars 2023/ 05 Ramadan 1444 
Prière de Fajr, Akbaba Dergah  
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